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15年以上の河川愛護に対する活動が評価
～宇都宮建設業協会が河川功労者受賞～

新たな仲間を紹介します

【宇都宮支部】【協会本部】

　宇都宮建設業協会（菊池三紀男会長）は令和４年６

月２日、東京都千代田区のシェーンバッハ・サボーに

おいて行われた日本河川協会の総会において、2022

年度の河川功労者表彰を受賞しました。

　日本河川協会では毎年河川文化発展の推進、水防

や河川の自然保護・愛護活動、河川利用を通じた地域

活性化などに功績のあった個人や団体を河川功労者と

して表彰しています。宇都宮建設業協会は2004年から、

７月７日の「川の日」にちなんだ１級河川田川の清掃

活動をはじめとして、11月18日の「土木の日」等年５回

の活動を継続的に実施しています。今回その功績が認

められての受賞となりました。

　その活動内容は、幸橋から押切橋両岸および旭陵橋

左岸の下流側（1.5㎞）の計４㎞、ならびにJR宇都宮駅

前の田川を清掃（草刈り、ゴミ拾い）し、宇都宮市の西

の玄関口の美化を続けています。

　なお、上三川町建設事業協同組合も同様の功績によ

り同時受賞しています。

（岩原産業㈱　岩原正樹）

　令和 4 年 4 月より栃木県建設業協会本部に新人 3

名を迎え、職員一同気持ち新たにスタートを切りま

した。入職 3 か月、すでに最強戦力！自慢のニュー

フェースを紹介します。

　皆さまからの応援も、何卒よろしくお願いいたし

ます。

趣味・特技
映画鑑賞、旅行、散歩まじりの
ウォーキング（ポケモンGO）

〈ひとこと〉38年間勤めた県庁生活での経験を業界
の発展と公共福祉の向上に役立てたいと思います。

60歳のピカピカの一年生です。粉骨砕身、全身全霊

業界発展のために貢献して参りますのでよろしくお

願いします。

〈ひとこと〉一日でも早く皆様のお役に立てるよ
う、努力してまいります。

どうぞよろしくお願いいたします。

〈ひとこと〉仕事内容を一日でも早く覚え、皆様の
お役に立てるように頑張りたいと思います。

よろしくお願いします！

松　本　恭　一［部署：業務部長］
まつ　　　もと　　　きょう　　 いち

趣味・特技
バスケットボール（観戦も好き

です）、ラーメン食べ歩き

五月女　　　藍［部署：業務部］
そ う と め　　　　　　　　 あい

趣味・特技
Netflixを見る・テニス・ゲーム

篠　崎　有　里［部署：技術部］
しの　　　ざき　　　 ゆ　　　　り

（業務部　関戸千絵子）

▲19年続く河川美化活動
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【塩谷支部】

　令和４年５月25日、塩谷支部建青会は本年度を

もって閉校になる矢板市立川崎小学校において児童

の良い思い出づくりになることを願い、会員企業から

30人が参加し、全児童80人に建設機械の体験搭乗を

通じ、建設業の魅力や役割について学んでもらえるよ

う総合学習支援活動を実施しました。

　塩谷支部建青会の会員と一緒に、バックホウやタイ

ヤローラー、高所作業車、ホイールローダーに搭乗。

小型バックホウに同乗して実際に砂を移動させて、建

設機械のすごさや操作の楽しさ、魅力を感じてもらい

ました。

　搭乗体験した児童たちは、元気良く、歓声を上げて

喜んでいました。

　建設機械は道路や建物などを作り、台風などの災

害復旧や除雪作業も行い、地域の安全・安心を守るの

に役立っていることを児童に説明しました。

　総合学習を通じて建設業の役割、魅力を少しでも

感じてもらい、将来の進路の選択技の一つとして、

一人でも多くの人に建設業に携わってもらえれば嬉

しいです。

　川崎小学校の

児童のみなさん

の記憶に残る授

業、思い出づく

りに参加できた

ことを塩谷支部

建青会全員嬉しく思います。

（友建工業㈱　小菅秀樹）

鹿沼さつきマラソン
クリーンアップ作戦

【鹿沼支部】

　令和４年４月27日、鹿沼支部員全社参加にて愛

ロードとちぎ・クリーンアップ作戦を行いました。

鹿沼さつきマラソン大会はこのコロナ禍の影響によ

り一昨年は中止となり、昨年は鹿沼市民限定で粟野

地区による周回コースにて開催され、本年は栃木県

内在住の方のみ参加で市内コース10㎞までの開催と

なりました。クリーンアップ作戦は、参加するラン

ナーの安全な走りと鹿沼のイメージアップを目的に

市内各団体がマラソンコース周辺の清掃活動、安全

点検を行うものです。以前は各団体と合同で開催さ

れていましたが、今回は３密を避けるため各団体が

それぞれ大会前日までに実施することになりまし

た。通常の愛ロードの範囲より広く、マラソンコー

スとなる道路のうち約５㎞を建設業協会鹿沼支部が

担当し、４班に分かれて作業を行いました。

（㈱半貫建設　半貫昌英）

児童の記憶に残る授業
総合学習支援活動

▲塩谷支部建青会　矢板市立川崎小学校▲支部員全社参加による愛ロード

▲コースとなる道路を清掃
▲ホイールローダーでの搭乗体験
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一般国道400号
下塩原バイパス開通式

【那須支部】

　令和４年３月26日に一般国道400号下塩原バイパ

スの開通式が執り行われました。当日は知事、国会

議員、国土交通省、県議会議員、栃木県県土整備

部、那須塩原市、地元関係者、工事関係者が参加し

て那須塩原市金沢地内潜竜峡トンネル関谷側坑口付

近にて開通式と通り初めが盛大に行われました。

　本事業は平成16年にバイパスの整備が着手され、

１期工区のがま石トンネルを含む1.6㎞区間、２期工

区の夕の原橋、潜竜峡トンネル、留春大橋を含む2.0

㎞区間の全長3.6㎞が全線開通となりました。施工期

間18年を要し、本事業に携わった企業は80社に及ぶ

本県の県土整備の歴史に名を刻む土木工事となりま

した。

　本バイパスの開通により長い間塩原地区の課題で

あった異常気象時の通行規制区間の解消が図られ、

地域の安心・安全な通行が確保されるとともに、観

光をはじめとした地域産業の活性化に大きく寄与す

るバイパスが整備されました。

（マルホ建設㈱　星　豪紀）

建設キャリアアップシステム
説明会

【烏山支部】

　令和４年５月12日、那須烏山市商工会館におい
て、烏山支部会員各社に向けた「建設キャリアアッ
プシステム（CCUS）」の説明会が開催されました。
　CCUSは、昨今の建設業界における就業人口の高齢
化や若年層の離職率の高さなどの諸問題解決につな
げるべく導入されたシステムで、導入による能力評
価や処遇改善、キャリアパスを明確にすることで若
い世代の入職者を増やすことにもつながる『建設業
の明るい未来を構築するための仕組み』とされてい
ます。
　公共工事施工での工事成績評定の加点等の優遇措
置や、建退共との連動など業務の効率化等も期待さ
れ、業界全体の健全化を図ることにも寄与するもの
と思われます。
　令和５年度からは、CCUSの活用が原則化されるた
め、各企業から参加した担当者の皆様も真剣に受講
をされていました。

（鈴木建設㈱　鈴木雅仁）

▲建設キャリアアップシステムの仕組みやメリットが知りたい

▲開通式式典


